
 

 
 
Protokoll der 72. Generalversammlung  
des Skiclubs Alpnach 2023 
 
Datum Freitag, 12. Mai 2023 
Ort Saal, Landgasthof Schlüssel, Alpnach 
 
Traktanden 1. Begrüssung 
 2. Wahl der Stimmenzähler*innen 
 3. Genehmigung der Traktandenliste 
 4. Mutationen 
 5. Genehmigung des GV-Protokolls 2022 
 6. Anträge 
 7. Genehmigung der Jahresrechnungen 2022/2023 
 8. Budget/Beiträge 
  8.1 Budget 2023/2024 
  8.2 Festlegung Jahresbeiträge/Hüttentaxen 
 9. Genehmigung der Jahresberichte: 
  9.1 Bericht des Präsidenten 
  9.2 Bericht der JO-Leiterin 
 10. Wahlen 
 11. Sommerprogramm 
 12. Ehrungen/Dank 
 13. Verschiedenes 
 
 
 
1. Begrüssung 
Der Präsident Armin Kiser begrüsst 33 Skiclubmitglieder (inkl. Vorstand) zur 72. Generalversammlung Saison 
2023/2024. Darunter sind der Ehrenpräsident Franz Zurfluh, die Ehrenmitglieder Klara Niederberger, Oliver 
Marko, Reto Wallimann, Peter Zurfluh und Meck Zurfluh. 
 
Ebenso begrüsst werden Alex Christen als Vertreter des Alpnacher Sportpreises, Ruedy Durrer als Vertreter  
des OSV, Karl Langensand von der Schlüssel Gastro GmbH sowie Roland Frei als Vertreter der Zimmermann 
Umweltlogistik AG. 
 
Die Entschuldigungen werden verlesen. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird Meck Zurfluh vorgeschlagen und gewählt. 
 
 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
Die vorgeschlagene Traktandenliste wird genehmigt.  
 
 
4. Mutationen 
2 Mitglieder haben den Austritt aus dem Skiclub Alpnach bekanntgegeben. Gleichzeitig dürfen wir  
4 Neumitglieder in unseren Verein aufnehmen. Dies ergibt per GV 2023 einen Mitgliederbestand von 179. 
 
 
5. Genehmigung des 71. GV-Protokolls 2022 
Das Protokoll wird genehmigt und der Verfasserin Jacqueline Rohrer wird gedankt. 
 
6. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
  



 

7. Genehmigung der Jahresrechnung 2022/2023 
Der Kassier Severin Wallimann stellt die Jahresrechnung 2022/2023 vor.  
Total Ertrag CHF 39’937.27 
Total Aufwand CHF 39’484.40 
Gewinn CHF 452.87 
Das Vereinsvermögen per 30. April 2023 beläuft sich auf CHF 75’341.96 
 
Ein Dank geht an alle Sponsoren. 
 
Die Revisorin Andrea Barmettler und der Revisor Marcel von Atzigen haben die Rechnung geprüft. Andrea 
Barmettler empfiehlt der Versammlung die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier unter Verdankung 
der geleisteten Arbeit Decharge zu erteilen.  
 
Die Rechnung wird genehmigt, dem Vorstand wird ebenfalls Decharge erteilt. 
 
 
8. Beiträge/Budget 
 
8.1. Budget 2023/2024 
Der Kassier Severin Wallimann unterbreitet das detaillierte Budget für das kommende Vereinsjahr und macht 
einige Erläuterungen dazu. Über das Budget wird nicht abgestimmt. Es gilt als Leitfaden für den Vorstand. 
 
8.2 Festlegung Jahresbeiträge/Hüttentaxen 
Der Vorstand schlägt keine Änderungen bei den Mitgliederbeiträgen und Hüttentaxen vor.  
 
Mitgliederbeiträge 
A-Mitglieder Senioren (Swiss-Ski inkl. Heft) CHF 62.–  
B-Mitglieder Senioren (Swiss-Ski) CHF 52.–  
C-Mitglieder  CHF 30.–  
Junioren bis 20 Jahre  gratis 
JO-Mitglieder (Swiss-Ski) bis 16 Jahre CHF 100.–  
 
Hüttentaxen 
Kind CHF 5.– 
Erwachsene Clubmitglied CHF 8.– 
Erwachsene Nichtmitglied CHF 10.– 
 
Beide Vorschläge werden von der Versammlung mit Applaus genehmigt.  
 
 
9. Genehmigung der Jahresberichte 
 
9.1 Bericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht des Präsidenten Armin Kiser wurde mit der Einladung per Post versandt. 
Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt. 
 
9.2 Bericht der JO-Leiterin 
Die JO-Leiterin Helen Langensand präsentiert das vergangene JO-Jahr. 
Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt. 
 
 
10. Wahlen 
Zur Wiederwahl für zwei Jahre im Vorstand stellen sich Helen Langensand, Jacqueline Rohrer, Armin Kiser und 
Heinz Zurfluh zur Verfügung. Alle zur Wiederwahl vorgeschlagenen Mitglieder werden einstimmig bestätigt. 
 
Als Präsident stellt sich Armin Kiser für 1 Jahr zur Verfügung und wird von der GV mit Applaus gewählt. 
 
Marcel von Atzigen und Andrea Barmettler stellen sich für zwei Jahre als Revisoren zur Verfügung. Die zur Wahl 
vorgeschlagenen Mitglieder werden einstimmig gewählt und mit Applaus verdankt. 
 
  



 

 
Irma Britschgi als Hüttenchefin und Materialwartin gibt ihren Rücktritt  
aus dem Vorstand. 
 
Es werden keine Neuwahlen durchgeführt. Der Vorstand will sich zuerst  
neu ordnen und Rochaden prüfen. 
 
 
11. Sommerprogramm 
Das Sommerprogramm wurde per Post verschickt. Es wird durch Karin Barker vorgestellt. Detailinfos zum 
Sommerprogramm sind auf unserer Website www.skiclubalpnach.ch ersichtlich. 
 
 
12. Dank/Ehrungen 
 
Dank 
Folgende Personen und Organisationen werden für ihre Arbeit zu Gunsten des Skiclubs verdankt: 
• Pius Küchler  
• Walter und Annemarie Kiser  
• OK sQuer 
• OK JO Punkterennen 
• Irma Britschgi 
 
Ehrungen 
• Priska Nufer 
 
 
13. Verschiedenes 
 
Das OK s’Quer hat nach vielen Jahren schweren Herzens entschieden, das s’Quer nicht mehr weiterzuführen. 
Die Abschlussrechnung ist noch nicht final. Ein Abschlussevent ist geplant. Das am Schluss überschüssige Geld 
soll an die beiden Vereine ausgeschüttet werden. 
 
Karin Barker präsentiert die neue Website www.skiclubalpnach.ch 
 
Ruedy Durrer überbringt Grüsse vom OSV-Vorstand und bedankt sich für die grosse Arbeit auf den Pisten, bei 
den Helfern und den Sponsoren. Es ist eine Freude und macht stolz, dass wir grossen Nachwuchs im Kanton 
haben. Im alpinen Bereich bereitet die Selektion der beiden JO-Mädchen Spass. Im nordischen Bereich sind wir 
auch sehr erfolgreich. Janik Riebli hat im Langlauf den Aufstieg in die Nationalmannschaft geschafft. Im Biathlon 
stellen wir fürs nächste Jahr alle ZSSV-Athleten aus dem Kanton Obwalden. Er bedankt sich beim Punkterennen 
für die Rennorganisation. 
 
Alex Christen vom Alpnacher Sportpreis bedankt sich für die Einladung und überbringt Grüsse vom Vorstand. 
Dieses Jahr ist wieder ein Wahljahr. Die Eingabefrist läuft bis Ende Mai. Die Preisverleihung findet an der 
Alpnacher Dorfchilbi statt. Er ist dankbar, wenn er zu den vorgeschlagenen Personen auch Hintergrundinfos und 
Texte erhält. Er bedankt sich für das Engagement. 
 
Schlüssel Gastro GmbH – Karl Langensand 
1. als Vater eines JO-Kindes bedankt er sich für den Einsatz/Vorstand 
2. als Sponsor unterstützt er etwas, wo er dahinterstehen kann, die Kinder profitieren, schöne Zusammenarbeit 
3. informiert er über die Gewerbeausstellung Alpnach, alpnach2024.ch, Vereine motivieren als Aussteller oder 
Helfer dabei zu sein 
 
Der Präsident Armin Kiser bedankt sich beim Vorstand für die Freiwilligenarbeit und lädt zum weiteren Programm 
ein: Ein Dessertbuffet mit allen Variationen und eine «Kafirunde», offeriert vom Skiclub. 
 
Die 72. GV des Skiclubs Alpnach wird vom Präsidenten Armin Kiser geschlossen und das Erscheinen der 
Anwesenden verdankt.  
 
Protokoll: Aktuarin Jacqueline Rohrer Präsident Armin Kiser Alpnach, 12.5.2023 

http://www.skiclubalpnach.ch/
http://www.skiclubalpnach.ch/

